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96. Generalversammlung  
Turnverein Reichenburg 

Samstag, 13. Januar 2018 
 
 
 
1. Begrüssung und Appell 
Der Präsident Gian-Marco Fedrizzi eröffnet die 96. Generalversammlung des TV Reichenburgs um 
19.10 Uhr. Er heisst alle Vereinsmitglieder und Gäste herzlich willkommen. 
 
Gian-Marco richtet sich mit ein paar eigenen Worten zu seiner 4-jährigen Amtszeit als Präsident an 
den Verein und bedankt sich für die vielen tollen Erlebnisse, Erfolge und Highlights die wir zusammen 
feiern durften. 
 
Für die Generalversammlung entschuldigt haben sich folgende Personen:  
Jan Freuler, Reto Hiestand, Marcel Bollhalder, René Kistler Landrueh, Peter Scherrer, Romina Kalt, 
Tamara Janser, Angelika Schmucki, Jessy Härri, Susan Andermatt, Michael Reiter, Anton Buff, René 
Kistler, Pascal Bader, Daniela Kistler, Jarno Schneider, Michele Locanto, Verena + Armin Mettler, 
Michaela Käslin, Theo Birchler, Patricia Dettling, Ivo Friedrich, Patrick Tribelhorn, Andrea Mettler, 
Monika + Dave Brotzer, Reiny Keller, Markus Dobler, Roman Anderegg 
 
Auf der Appellliste haben sich  21 Ehrenmitglieder 
   14 Freimitglieder 
  30 Aktivmitglieder 
  4 Mitturner/innen 
  10 Gäste eingetragen 
 
Total sind 65 Stimmberechtigte anwesend. Das absolute Mehr liegt somit bei 33. 
 
Im Anschluss zeigt Gian-Marco eine stimmungsvolle Präsentation mit tollen Bildern aus dem 
vergangenen Jahr. Gian-Marco bedankt sich für die vielen schönen Momente. 
 
Der Turnverein darf wiederum auf ein sehr erfolgreiches Jahr zurückblicken. Einige Höhepunkte 
daraus präsentiert Roberto Mettler, OT:  
 
Aktive / Ü35 
Glarnerverbandsturntag in Niederurnen/GL: 
- Kategoriensieg Gym/Tae mit Gymnastik Bühne 9.59 
- 2. Rang Gymnastik Kleinfeld mit 9.44 
- Kategoriensieg Nationalturnen mit Steinheben 9.75 
 
Kantonale Vereinsmeisterschaft in Wangen/SZ 
- 2. Rang Gymnastik Bühne mit 9.34/9.53, 
- 2. Rang Gymnastik Kleinfeld mit 9.47/9.51 
- 3. Rang Schaukelringe mit 9.135/9.145 
 
Oberländisches Turnfest in Reichenbach BE: 
- Aktivriege: 3. Rang, 2. Stk., Note 28.01!!! 
- Ü35-Riege: 1. Rang, 3. Stk., Note 28.55!!! 
 
Toggenburger Turnfest in Wattwil SG 
Aktivriege: 1. Rang, 2. Stk., Note 28.60 
PS80/EN80: 9.55 (10)  SB/BL: 10.00 (9) SR/AB: 9.17 (14) 
STH/LP: 10.00 (5)  GYB/GYB : 9.51 (14) 
GYK/GYK : 9.78 (11) Vereinsrekord 
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SM Vereinsturnen in Schaffhausen: 
- Schaukelringe: 19. Rang, Note 8.80 
- Gym Bühne: 6. Rang, Note 9.53  
- Gym Kleinfeld: 3. Rang, Note 9.70 
 
Einzelathleten 
Auch die Einzelathleten konnten einige Erfolge erzielen, diese sind: Andrin Schmucki, Luca Diethelm 
& Jan Freuler. Herzliche Gratulation zu euren Erfolgen! 
 
Jugend 
Ivo Rüegg berichtet über die Erfolge der Jugend und erwähnt pro Riege ein Talent. 
Geräteriege: Noe Balga, Kantonalmeister 
Jugi: Jarno Schneider, Märchler Derby 3. Platz 
LA: Cosima Riesch, Märchler Derby, UBS-Kidscup 
 
Ivo bedankt sich bei allen Helfern und besonders bei Tamara Kälin für das Waschen, Organisieren 
und Verteilen der T-Shirts. 
 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Der Präsident schlägt vor, dass Janine Romer, Markus Romer, Andrin Schmucki das Amt der 
Stimmenzähler übernehmen. Er betont, dass Gäste und Mitturner nicht stimmberechtigt sind.  
 
Die Versammlung folgt dem Vorschlag und wählt diese drei Stimmenzähler.  
 
 
 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV vom 14.01.2017 
Der Präsident erwähnt, dass das Protokoll vom 14.Januar 2017 von Nicole Hermann mit der 
Einladung zur Generalversammlung zugestellt wurde.  
 
Anregungen, Ergänzungen, Korrekturen oder sonstige Fragen gibt es keine, alle Anwesenden sind mit 
dem Protokoll von Nicole Hermann zufrieden. Gian-Marco Fedrizzi schlägt vor das Protokoll zu 
genehmigen. 
 
Die Versammlung genehmigt das Protokoll der GV vom 14. Januar 2017 von Nicole Hermann 
mit einem kräftigen Applaus. 
 
 
 
4. Jahresberichte 
Folgende Jahresberichte wurden per E-Mail und/oder per Post zugestellt:  
Präsident, Oberturner, Chef Jugend, Ü35, Geräteturnen. 
 
Der Präsident dankt allen Berichtschreibern sowie den Leiterinnen und Leitern für die enorme Arbeit.  
Er schlägt die Berichte zur Annahme vor. 
 
Markus Kistler schlägt den Präsidentenbericht zur Abnahme vor. 
 
Alle Jahresberichte werden durch Handaufheben genehmigt. 
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5. Ehrungen 1. Teil 
Gian-Marco ehrt folgende Vereinskameraden: 

- Geräteriege Aufnahme in Aktivriege: Markus Rast, Balz Käslin, Philipp Rast 
- Nationalturnen: Reiny Keller, Bruno Kessler, Roman und David Anderegg 
- Oberturner der letzten 4 Jahre: Michi Kistler, Pascal Rast, Roberto Mettler 
- Vorstandskameraden letzte 4 Jahre: Monika Brotzer, Vorstand aktuell 
- Präsident vor Gian-Marco: Nicolas Keller 

 
Leiter / Abtretende TK Leiter: 
Folgende Personen treten als Leiter ab: 
René Romer, Aline Knobel, David Pfyl, Reiny Keller, Bruno Kessler, Roman und David Anderegg 
 
 
KSTV Ehrungen 
Dieses Jahr hat die Eingabe der KSTV-Veteranen nicht geklappt. Nächstes Jahr werden diese 
Personen nachgeholt und dann wird es einige Ehrungen geben. 

 
Michael Kistler, Jugendchef KSTV hat sich aufstellen lassen zum Vize-Technischen Leiter (Vize-OT 
des KSTV‘s. Er wurde einstimmig gewählt und übernimmt dieses Amt nun zusätzlich. Herzliche 
Gratulation. 

 
 
 

6. Finanzen und Bericht der Revisoren 
Die wichtigsten Posten der Jahresrechnung 2017 fasst Nicole Ackermann zusammen und erläutert 
diese der Versammlung.  
 
Der Kassenbericht ist sehr erfreulich. Das Jahr 2017 war ein Rekordjahr. Der Gewinn aus dem Jahr 
2015 konnte sogar leicht übertroffen werden. Ein grosser Teil der Einnahmen brachten natürlich die 
durchgeführte Chilbi und Turnshow. 
 
Nicole bedankt sich bei allen Gönnern & Sponsoren die uns oft unterstützen. Nicole Ackermann fragt 
in die Runde ob noch Fragen zur Jahresrechnung offen sind. Da keine weiteren Wortmeldungen 
anstehen, übergibt Nicole den Rechnungsrevisoren das Wort.  
 
Die Rechnungsrevisoren Denise Mächler (R - NR. 2) und Albert Rast (R - NR1) haben dieses Jahr die 
Kasse von Nicole Ackermann überprüft.  
Albert Rast bestätigt dass die Belege mit den Buchungen sauber übereinstimmen. Denise schliesst 
sich den Worten von Albert an und fügt hinzu: Nicole A. macht eine sehr gute Arbeit. Die Revisoren 
empfehlen die Jahresrechnung zu genehmigen. 
 
Der Präsident dankt den beiden Revisoren für die genaue Kontrolle der Jahresrechnung. 
 
Die Jahresrechnung 2017 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
 
 
7. Festsetzung des Jahresbeitrages  
Nicole Ackermann schlägt vor, die Jahresbeiträge auf der Vorjahreshöhe zu belassen. Das heisst, der 
Jahresbeitrag für Aktive ist weiterhin Fr. 30.00 und derjenige der Mitturner Fr. 10.00. 
 
Die Festsetzung des Jahresbeitrages wird einstimmig angenommen. 
Nicole Ackermann wird die Beträge nach der GV einziehen. 
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8. Mutationen 
 
Austritte 
Folgende Turner/innen haben schriftlich ihre Demission eingereicht: 
Karin Fischli, Bryan Mathis, Enrique Nogler, John Seckleman, Susan Andermatt,  
 
Der Präsident bedauert die Austritte sehr. 
 
 
Pausenstatus: 
Erklärung: 
Wer eine Pause machen will, muss sich schriftlich beim Vorstand melden. Wer eine Pause macht, 
bekommt weiterhin Post, nimmt aber nicht an den Vereinsaktivitäten teil. Der Jahresbeitrag muss 
trotzdem geleistet werden.  
 
Katja Keller hat mit einem Schreiben ein Pausenjahr für das 2018 beantragt. Sie erwähnt, dass die am 
KTF als Helferin trotz Pause zur Verfügung steht. 
 
 
Eintritt Mitturner  

Diethelm Flavian Merkistrasse 8 8864 Reichenburg 06.10.2003 
Ruoss Yven Halwndörfli 12 8862 Schübelbach 16.05.2003 
Romer Joel Kantonsstrasse 88 8864 Reichenburg 31.08.2004 
Lang Dominic Landiweg 10 8854 Siebnen 24.08.2003 
Hofer Celine Mittelbergstrasse 2 8864 Reichenburg 23.01.2004 

 
 
Aktivturner (vom Mitturner zum Aktivturner) 

Balga Timon Im Schürli 8 8864 Reichenburg 03.02.2002 
Diethelm Luca Merikenstrasse 8 8864 Reichenburg 23.04.2002 

 
 
Aktivturner direkt  

Balga Damaris Im Schürli 8 8864 Reichenburg 15.09.1998 
Lang Lucas Landiweg 10 8854 Siebnen 25.11.2000 
Brunner Marcel Obertafletenstrasse 16 8864 Reichenburg 11.02.1993 
Schmucki Lukas Bahnhofstrasse 15 8864 Reichenburg 13.03.1995 

 
 
Alle Aktivturner/innen erhalten die Vereinsstatuten, die über Rechte und Pflichten im Verein aufklären. 
 
 
Sehr erfreut über die zahlreichen Eintritte der Aktivturner/innen und Mitturner nimmt die 
Versammlung alle mit einem tosenden Applaus in den Turnverein auf. 
 
Die Aktuarin Nicole Hermann hat nun das neue absolute Mehr ausgerechnet: es kommen 6 neue 
Aktivturner/innen dazu. Es sind somit 71 Stimmberechtigte anwesend, das neue absolutes Mehr liegt 
bei 36. 
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9. Wahlen 
Vorstand 
 
In den ungeraden Jahren werden der Oberturner, die Aktuarin, der Jugendchef und ein Beisitzer 
gewählt. In den geraden Jahren werden der Präsident, der Kassier und ein Beisitzer gewählt. 
 
Vom Präsidenten, Kassierin, sowie dem Beisitzer liegt jeweils eine Demission vor. Somit treten alle 
drei von ihrem Amt zurück. 
 
Beisitzer: Luca Farisé 
Luca Farisé diente dem Vorstand 4 Jahre als Beisitzer. Luca Farisé hat sich entschieden sein Amt als 
Beisitzer abzugeben. Der Vorstand bedauert dies sehr. Gian-Marco bedankt sich bei Luca für seine 
Arbeit im Vorstand und überreicht Ihm als Erinnerung an die Vorstandszeit ein Präsent.  
 
Als neue Beisitzerin schlägt Gian-Marco der Versammlung Laura Farisé vor.  
Die Versammlung wählt Laura Farisé einstimmig als neue Beisitzerin in den Vorstand. 
 
 
Kassierin: Nicole Ackermann 
Nicole Ackermann diente dem Vorstand 4 Jahre als Kassierin. Sie hat sich entschieden ihr Amt als 
Kassierin abzugeben. Gian-Marco bedankt sich bei Nicole Ackermann für die hervorragende Leistung 
und ihr Engagement. Der Vorstand übergibt Nicole ein Präsent. 
 
Als neuen Kassier schlägt Gian-Marco der Versammlung Pascal Rast vor.  
Die Versammlung wählt Pascal Rast einstimmig als neuen Kassier in den Vorstand. 
 
 
Präsident: Gian-Marco 
Gian-Marco diente dem Vorstand 4 Jahre als Präsident. Er hat sich entschieden sein Amt als 
Präsident abzugeben. Der Vorstand bedauert dies sehr. Markus Kistler bedankt sich im Namen des 
Vorstandes bei Gian-Marco für sein unermüdliches Engagement und die vielen positiven 
Erneuerungen während seiner Amtszeit als Präsident. Markus Kistler überreicht Gian-Marco ein 
Präsent. Die Versammlung verabschiedet Gian-Marco mit einer Standing Ovation. 
 
Als Novum schlägt Gian-Marco der Versammlung mit Nicole Ackermann erstmals in der schon fast 
100-jährigen Vereinsgeschichte eine Frau für das Präsidentenamt vor. 
 
Die Versammlung wählt Nicole Ackermann einstimmig mit tosendem Applaus. 
 
Nicole Ackermann gibt ein kurzes Statement ab. Sie freut sich auf ihre neue Aufgabe als Präsidentin 
und hofft, dass der ganze Verein hinter ihr steht. 
 
Gian-Marco bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit. Somit setzt sich der 
Vorstand 2018 wie folgt zusammen: 
 
Nicole Ackermann, Präsidentin ist für zwei Jahre gewählt (GV 2020) 
Pascal Rast, Kassier ist für zwei Jahre gewählt (GV 2020) 
Laura Farisé, Beisitzerin ist für zwei Jahre gewählt (GV 2020) 
Roberto Mettler, Oberturner ist für ein Jahr gewählt (GV 2019) 
Ivo Rüegg, Jugend Chef ist für ein Jahr gewählt (GV 2019) 
Markus Kistler, Beisitzer ist für ein Jahr gewählt (GV 2019) 
Nicole Hermann, Aktuarin ist für ein Jahr gewählt (GV 2019) 
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Rechnungsprüfer 
Denise Mächler steht zur Wahl als 2. Rechnungsrevisorin. Von Denise liegt keine Demission vor. 
Deshalb schlägt Gian-Marco vor, Denise für weitere zwei Jahre zu wählen. 
 
Denise wird einstimmig von der Versammlung als Rechnungsrevisor bestätigt. 
Albert Rast, 1. Revisor ist für ein Jahr gewählt (GV 2019) 
Denise Mächler, 2. Revisor  ist für zwei Jahre gewählt (GV 2020) 
 
 
 
10. Ämtliliste   
Folgende Chargen lassen sich neu besetzen und/oder bleiben weiterhin gleich: 
 
Kegelabend 2018 Erich Kistler 
Kegelabend 2019 Markus Dobler 
Skitag 2018 Laura Farise 
Turnfahrt Selina Kistler 
Chlausabend Andrin Schmucki / Maria K. 
Jass Abend Pia Lienhard 
Trainingslager Belinda Kalt 
Presse Andrina Frei, Nadine Kessler, Svea, Andrea Mettler 
Rechnungsbüro Rangturnen  Fabienne F. & Pia L. 
Unihockey KVM:   Erich Kistler 
 
Chilbi Verantwortlicher Nicolas Keller 
Personal Cornelia Mettler 
Festwirt Markus Kistler 
Grill David Pfyl 
Bar Roberto M.  
 
OK Turnshow 2019 
OKP Roman Anderegg 
Sekretariat Alexandra Spörri 
Programm Reto Schönbächler, Laura Farisè 
mit Schauspieler Pascal Ackermann, Gian-Marco, Nicolas Keller 
Finanzen Pascal Rast 
Festwirt Markus K. 
Bar Nicolas Rast 
Bau Roberto Mettler 
Deko Selina Kistler & Geraldine Arnold 
Grill David Anderegg 
Tombola Denise Mächler / Janine Romer 
Ton Technik Kevin Pfyl 
Flyer und Logo Rocco / Isabelle Franzé 
Bühnenchef Jan Freuler 
Personal/Sicherheit noch offen 
Presse Janine Rast 
Vereins Übung noch offen 
Kuchenbuffet Andrina Frei 
 
Turnshow Motto: noch nicht bekannt 
   
 
 
11. Jahresprogramm 
Per Mail wurde das Jahresprogramm 2018 verschickt.  
Roberto Mettler erläutert die wichtigsten Daten/Anlässe der Versammlung.  
 
Das Jahresprogramm wird von der Vereinsversammlung genehmigt. 
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12. Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
 
13. Ehrungen 2. Teil 
 
Turnstundenbesuch 
Der Präsident übergibt das Wort an Roberto Mettler. Er ehrt die fleissigsten Turner/innen, welche 
mehr als 80% aller Turnstunden besuchten. Diese sind: 

1. Rang 90.8% Nicole Hermann 
2. Rang 88.2% Andrin Schmucki 
3. Rang 84.2% Andrina Frei 
4. Rang 82.9% Maria Kistler 
5. Rang 81.1% Roberto Mettler 
6. Rang 80.3% Mettler Stefanie, Yannick Lang, Nadine Kessler  

 
 
Jahresmeisterschaft 
Ivo Rüegg berichtet über die Jahresmeisterschaft und verkündet die Besten der Besten.  

1. Rang 196 Punkte Roberto Mettler 
2. Rang 131 Punkte  Andrin Schmucki 
3. Rang 117 Punkte  Gian-Marco Fedrizzi 
4. Rang 113 Punkte  Kevin Pfyl 

 
Ivo erwähnt, dass in Zukunft das Weihnachtsturnier auch zur Jahresmeisterschaft gehört.  
 
 
Freimitglieder 
Pascal Ackermann, David Brotzer, Laura Farisé, Jan Freuler und Katja Keller werden an der 
diesjährigen Versammlung Freimitglieder. Freimitglied wird, wer 10 Jahre als Aktives Vereinsmitglied 
im Turnverein ist.  
 
 
Ehrenmitglieder 
Dieses Jahr kann ein neues Ehrenmitglied aufgenommen werden. Gian-Marco bittet Denise die 
Laudation zu halten. 
 
Denise Mächler hält eine wunderschöne Laudatio über Pia Lienhard. Denise erzählt von der 
vielseitigen sportlichen Laufbahn von Pia Lienhard und den vielen tollen Erlebnissen. Anschliessend 
sehen wir eine stimmungsvolle Präsentation über Pia. 
 
Der Präsident schlägt Pia Lienhard zum Ehrenmitglied vor. 
 
Pia wird mit tosendem Applaus als Ehrenmitglied aufgenommen.  
 
Denise übergibt Pia ein Präsent. Pia bedankt sich herzlich bei Denise & Tribi für die schönen Worte. 
Zudem offeriert Sie die erste Kaffeerunde.  
 
 
 

14. Verschiedenes 
 
Vereinsfahne 
Wie bereits an der GV 2016 erwähnt, flickte Priska Rast jeweils unsere Vereinsfahne. Der Vorstand ist 
zum Entschluss gekommen, eine neue Fahne zu gestalten. Dafür soll ein Fahnenkomitee gebildet 
werden. 
 



8 
 

Nach einer konsultativen Abstimmung ob die Fahneneinweihung eher im Herbst 2020 oder im Jahr 
2021 (zum 100-jährigen Jubiläum) stattfinden soll, wünscht die Mehrheit eine Einweihung im Jahr 
2021. 
 
 
Vereinsfoto / Fototermin 
Es gibt schon länger kein offizielles Vereinsfoto mehr. Der Vorstand hat beschlossen einen Fototermin 
am SA 07. April 2018 (Trainingsweekend in Buttikon) zu fixieren. Die Zeit und weitere Details werden 
noch bekannt gegeben. 
 
 
Neuer Vereinstrainer 
Markus Kistler hat sich bereits auf die Suche nach einem potentiellen Trainer-Komitee gemacht. Michi 
Kistler wurde bereits angefragt und hat zu unserem Erfreuen zugesagt. Zwei, drei Personen werden 
noch gesucht, damit das Komitee komplett ist. Der neue Vereinstrainer soll aufs ETF bereit sein resp. 
neuer Trainer bis Ende 2018. 
 
 
Förderung der Einzelathleten 
Der Vorstand hat beschlossen Einzelturner/Talente mit einem Betrag von max. CHF 500.- / Jahr zu 
unterstützen. Eine Kostenzusammenstellung der jeweiligen Wettkämpfe soll dem Vorstand jeweils 
Ende Jahr vorgelegt werden. 
 
 
Diverse Wortmeldungen: 
Michi Kistler, Situation Jugileiter 
Michi Kistler (Jugileiter sowie Jugendchef des KSTV) macht auf die aktuelle Leitersituation im TV 
Reichenburg (Jugi/LA) aufmerksam. Wie schon oft erwähnt, brauchen wir dringend weitere Jugileiter 
um das Angebot für die Jugend aufrecht zu halten. Ohne weitere Leiter wird es die Jugi bald nicht 
mehr geben. Zu erwähnen ist, dass J&S Kurse vom Verein resp. vom Arbeitgeber unterstützt und 
bezahlt werden. Diverse Personen werden angefragt. Bei Interesse meldet euch bei Ivo Rüegg oder 
Michi Kistler. 
 
 
Hanspeter Rast 
Hanspeter bedankt sich beim Vorstand für die Arbeit das ganze Jahr hindurch. Auch die turnerischen 
Leistungen sind eine wahre Freude, weiter so. Die Ehrenmitglieder freuen sich mit uns über spitzen 
Leistungen. Er bedankt sich bei den neuen Vorstandsmitgliedern, Pascal Rast, Laura Farisé und 
Nicole Ackermann und wünscht ihnen gutes Gelingen und viel Freude. Ein grosser Dank gilt auch dem 
abtretenden Präsidenten Gian-Marco. Er gratuliert Pia Lienhard zur Ehrenmitgliedschaft. 
 
Die Planung / Vorbereitungen für das KTF sind im vollen Gange. 
 
 
Nicolas Keller 
Nicolas Keller richtet sich an den gesamten Vorstand und bedankt sich für die hervorragende 
Vorbereitung. Die GV’s verlaufen immer schneller. Er bedankt sich nochmals ausführlich bei Gian-
Marco für die Präsidentschaft. Trommelwirbel. 
 
 
Dank des Präsidenten 
Gian-Marco bedankt sich beim Vorstand und allen TurnerInnen für das vergangene Jahr und beim 
Team des Restaurants Frohsinn für das super feine Essen. Es wird applaudiert. 
 
Gian-Marco schließt die GV 2018 um 22.22 Uhr und Norbert Rast stimmt das Turnerlied an. 
 
  


